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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Huck, Brian, Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Behringer, Andreas     
Gerster, Ulrike     
Hofner, Benjamin, Dr.     
Klee, Wolfgang, Dr.     
Mende-Daum, Ilona     
Miederer, Matthias, Dr.     
Möhle, Rebecca     
Orellana, Tupac     
Schilling, Gabi     
Wolf, Gertrud     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Boos-Waidosch, Marita     
Gerster, Thomas     
Jaensch, Ruth     
 
 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Coppess, Viviane     
Schäfer, Grit     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Glandorf, Carolin     
Kühle, Marcel     
Willius-Senzer, MdL, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Einführung/Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
2. Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
 2.1. Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 2.2. Bildung der Wahlkommission 
 2.3. Wahlvorschläge 
 2.4. Wahl der ersten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 2.5. Wahl der zweiten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 
 
Anträge 
 
3. Rathaussanierung als Chance zur Begrünung nutzen (Grüne) 
 
4. KiTa Neutorschule/Spielplatz am AZM (SPD) 
 
5. Neutorschule als Kita-Standort beibehalten (Grüne) 
 
6. Neue Bäume und Ausweitung der Grünpflege (Grüne) 
 
7. Radspuren auf der Kaiserstr. (Grüne) 
 7.1. Änderungsantrag zu Antrag 1184/2019 (CDU) 
 
8. Aufwertung der Spielplätze (CDU) 
 
9. Beschilderung der Radwege (CDU) 
 
10. Lärmbelästigung Große Bleiche/Bleichenviertel  (CDU) 
 
11. Beratungsangebote für Senioren (SPD) 
 
12. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
13. Baum- und Grünflächenschäden durch die beiden letzten Hitzesommer (Grüne) 
 
14. Nutzungseinschränkungen auf städt. Freiflächen in der Ludwigsstr. (Grüne) 
 
15. Sachstand Ernst-Ludwig-Platz (CDU) 
 
16. Fahrradführung (CDU) 
 
17. Baumfällungen Liebfrauenplatz (CDU) 
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18. Sachstand Rheinufergestaltung (CDU) 
 
19. E-Roller (CDU) 
 
20. Rheingoldhalle (CDU) 
 
21. Werbeträger und Verkehrssicherheit (Grüne) 
 
22. Firmenlauf (Grüne) 
 
23. Baumverluste (SPD) 
 
24. Bäume für die Altstadt (SPD) 
 
25. 3sat-Festival auf dem Ernst-Ludwigs-Platz (SPD) 
 
26. Ideen für Spielplätze (SPD) 
 
27. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
28. Sachstandsberichte 
 
29. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
30. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
31. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
32. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung.  
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öffentlich 
 
 
Punkt 1 Einführung/Verpflichtung eines Ortsbeiratsmitgliedes 
 
Der Vorsitzende verpflichtet Herrn Dr. Hofner per Handschlag.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Wahl der Stellvertretungen des Ortsvorstehers 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.1 Beschluss über die Anzahl der Stellvertretungen 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig zwei Stellvertretungen zu wählen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.2 Bildung der Wahlkommission 
 
Der Wahlkommission gehören die Ortsbeiratsmitglieder Orellana, Dr. Klee, Möhle, Behringer, 
Schilling und Wolf an.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.3 Wahlvorschläge 
 
Herr Dr. Miederer schlägt als erste Stellvertretung Frau Gerster vor, Herr Dr. Hofner Frau Am-
mann. Beide sind bereit zu kandidieren. 
 
Frau Wolf schlägt Herrn Dr. Klee zur zweiten Stellvertretung vor, Herr Behringer Frau Mende-
Daum. Beide sind bereit zu kandidieren.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.4 Wahl der ersten Stellvertretung sowie Ernennug und Vereidigung 
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Der Vorsitzende gibt bekannt, dass Frau Ammann mit 7 Stimmen zur ersten Stellvertretung 
gewählt ist. 
 
Frau Ammann nimmt die Wahl an und wird vom Vorsitzenden ernannt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2.5 Wahl der zweiten Stellvertretung sowie Ernennung und Vereidigung 
 
Der Vorsitzende gibt bekannt, dass Frau Mende-Daum zur zweiten Stellvertretung mit 7 Stim-
men gewählt ist. 
 
Frau Mende-Daum nimmt die Wahl an und wird vom Vorsitzenden ernannt und vereidigt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 Rathaussanierung als Chance zur Begrünung nutzen (Grüne) 

Vorlage: 1181/2019 
 
Frau Ammann begründet den Antrag, der nach intensiver Diskussion mit der erforderlichen 
Mehrheit vertagt wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 4 KiTa Neutorschule/Spielplatz am AZM (SPD) 

Vorlage: 1202/2019 
 
Herr Behringer begründet den Antrag, der wie folgt ergänzt und geändert wird: 
 

 Punkt 3: In der Neutorschule muss wie geplant eine Kita errichtet werden… 
 Punkt 4: …. Hierfür soll eine ausreichend große Teilfläche des Platzes zur Verfügung ge-

stellt werden. 
 Punkt 5 (neu): Die ehem. Neutorschule war ein Denkmal der Reformpädagogik, u. a. mit 

einem Schulgarten. Deshalb soll die neue Kita auch einen entsprechenden Garten er-
halten sowie eine Versorgung mit „Frischer Küche“. 

 
Der Vorsitzende verweist abschließend darauf hin, dass die Verortung der Außenfläche Sache 
der Verwaltung ist. Wichtig sei, dass am Standort der Kita festgehalten werde. 
 
Der so geänderte und ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen.  
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Punkt 5 Neutorschule als Kita-Standort beibehalten (Grüne) 

Vorlage: 1182/2019 
 
Frau Ammann zieht den Antrag zurück, weil das Anliegen durch Antrag 1202/2019 erledigt ist.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Neue Bäume und Ausweitung der Grünpflege (Grüne) 

Vorlage: 1183/2019 
 
Frau Ammann begründet den Antrag, der Ergänzungsantrag der CDU wird übernommen. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Radspuren auf der Kaiserstr. (Grüne) 

Vorlage: 1184/2019 
 
Frau Ammann begründet den Antrag, Frau Gerster den Änderungsantrag. 
 
Nach ausführlicher Diskussion erklärt Frau Ammann, dass sie den Antrag zurückzieht.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7.1 Änderungsantrag zu Antrag 1184/2019 (CDU) 

hier Radspuren in der Kaiserstr. 
Vorlage: 1184/2019/1 

 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Aufwertung der Spielplätze (CDU) 

Vorlage: 1195/2019 
 
Frau Gerster begründet den Antrag, der in Punkt 4 wie folgt ergänzt wird: 
 

 …Zitadellenmauer, sobald es die Sanierung der Mauer zulässt. 
 
Der so ergänzte Antrag wird einstimmig beschlossen. 
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Punkt 9 Beschilderung der Radwege (CDU) 

Vorlage: 1196/2019 
 
Frau Gerster begründet den Antrag, der nach ausführlicher Diskussion mit 5:6:1 Stimmen ab-
gelehnt wird.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Lärmbelästigung Große Bleiche/Bleichenviertel  (CDU) 

hier: Kontrollen 
Vorlage: 1197/2019 

 
Der von Frau Gerster begründete Antrag wird mit 4:4:4 Stimmen abgelehnt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Beratungsangebote für Senioren (SPD) 

Vorlage: 1203/2019 
 
Der von Frau Mende-Daum begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 13 Baum- und Grünflächenschäden durch die beiden letzten Hitzesommer 

(Grüne) 
Vorlage: 1185/2019 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 11.09.19. 
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Frau Ammann bittet, die Frage 3 inhaltlich konkreter im Bezug auf fehlende Materialressourcen 
zu beantworten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14 Nutzungseinschränkungen auf städt. Freiflächen in der Ludwigsstr. (Grüne) 

Vorlage: 1186/2019 
 
Frau Ammann kritisiert scharf, dass ein weiteres Mal eine fristgerecht eingereichte Anfrage 
nicht zur Sitzung beantwortet wurde, was in diesem Falle durch die Terminierung der Sonder-
sitzung am 17.09.19 besonders wichtig sei, damit die Beschlussfassung auf eine ausreichen-
de Informationsbasis erfolgen kann.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Sachstand Ernst-Ludwig-Platz (CDU) 

Vorlage: 1189/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 11.09.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Fahrradführung (CDU) 

Vorlage: 1190/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 17 Baumfällungen Liebfrauenplatz (CDU) 

Vorlage: 1191/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 11.09.19.  
 
Herr Gerster fragt, warum die Fällungen nicht im Amtsblatt veröffentlicht wurden. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 18 Sachstand Rheinufergestaltung (CDU) 

Vorlage: 1192/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 11.09.19.  
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Punkt 19 E-Roller (CDU) 

Vorlage: 1193/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 20 Rheingoldhalle (CDU) 

Vorlage: 1194/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates II vom 11.09.19.  
 
Herr Gerster fragt nach, ob der anvisierte Wiedereröffnungstermin gehalten werden kann und 
ob bekannt ist, ob Arbeiter Schäden durch Asbest erlitten haben.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 21 Werbeträger und Verkehrssicherheit (Grüne) 

Vorlage: 1200/2019 
 
Frau Ammann kritisiert scharf, dass auch diese Anfrage, obwohl fristgerecht eingereicht, nicht 
zur Sitzung beantwortet wurde. 
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 22 Firmenlauf (Grüne) 

Vorlage: 1201/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 23 Baumverluste (SPD) 

Vorlage: 1204/2019 
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Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 11.09.19.   
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 24 Bäume für die Altstadt (SPD) 

hier: am Beispiel Lauteren- und Schießgartenstr. 
Vorlage: 1205/2019 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 11.09.19.  
 
Herr Behringer fragt die Verwaltung, ob mit dem Ortsbeirat in der Lauteren- oder Schießgarten-
str. ein diesbezüglicher vor-Ort-Termin durchgeführt werden könne. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 25 3sat-Festival auf dem Ernst-Ludwigs-Platz (SPD) 

Vorlage: 1206/2019 
 
Kenntnisnahme der Zwischennachricht des Dezernates V vom 11.09.19. 
 
Der Vorsitzende informiert, dass der Veranstaltungsort auf ausdrücklichen Wunsch des OB und 
des ZDF ausgewählt wurde und verweist auf die Antwort 4 in TOP 13 für die Einstellung des 
Fachamtes zu großen Veranstaltungen auf Grünanlagen. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 26 Ideen für Spielplätze (SPD) 

Vorlage: 1207/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 11.09.19.  
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 27 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 27.1 Außengastronomie (SPD) 
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Vorlage: 0176/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 01.07.19. 
 
Herr Behringer fragt, bis wann die unter 4 + 5 genannten Flächen verpachtet sind und wann 
eine neue Vergabeentscheidung vorbereitet wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 27.2 Anlieferungsregelungen Weihnachtsmärkte (Grüne) 

Vorlage: 0186/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 08.05.19. 
 
Frau Ammann fragt zu 2) nach, ob in Fällen konkret mit Geldbußen in genannter höhe geahn-
det wurde und wenn nein, warum nicht. Weiterhin sind die Fragen 3) + 8) nicht beantwortet. 
 
Sie möchte darüber hinaus wissen, wann der Ortsbeirat über die Planungen der Weihnachts-
märkte in der Altstadt für 2019 informiert wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 27.3 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0519/2019 

hier: Gestaltung des Platzes vor der hist. Stadtmauer 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V vom 03.06.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 28 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 28.1 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0619/2019, Grüne, Marktfrühstück; 

hier: Sicherheits- und Müllkonzept sowie Zugänglichkeit Wochenmarkt und 
Gaststätten 
Vorlage: 0832/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates III vom 10.05.19, AZ 30 32 33 10/D 
110.  
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Punkt 28.2 Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0588 /2019 /SPD; Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Summer in the City - mehr Trinkwasserspender für die Altstadt 
Vorlage: 0923/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates II vom 27.07.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 28.3 Sachstandsbericht zum Antrag 0158/2019, CDU, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 

hier: Benennung des Platzes an der Bauerngasse in Dr.-Maria-Herr-Beck-
Platz 
Vorlage: 0960/2019 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 25.07.19, AZ 42 03.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 29 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 29.1 Baugebiet Wiesbaden Kalkofen/Ostfeld 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Oberbürgermeisters vom 09.05.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 29.2 Wiederkehrende Beiträge für öff. Verkehrsanlagen 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V 05.06.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 29.3 Sitzungstermine 2020 
 
Kenntnisnahme der Termine 2020. 
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In diesem Zusammenhang beschließt man, die Sitzung am 06.11.19 bereits um 17:30h be-
ginnen zu lassen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 29.4 Grüner Daumen Mainz 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom Juli 2019.  
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 30 Stadtteilmittel 
 
Der Ortsbeirat beschließt einstimmig, das Netzwerk Senioren mit 200 € zu fördern.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 21:05 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Huck                                                               gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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